

MARTES 27 DE JULIO DE 2010

## TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN

**Validan a Duarte, recibe constancia de mayoría.** El Tribunal Electoral de Veracruz aprobó ayer por unanimidad dar la constancia de mayoría al priísta Javier Duarte y declararlo gobernador electo. Los magistrados desecharon impugnaciones de los partidos opositores por considerar que no fueron acreditadas debidamente. El PAN de Veracruz anunció que acudirá ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para impugnar el fallo que dio como gobernador electo al priísta Duarte de Ochoa, lo que los blanquiazules consideraron parte de un fraude electoral. Daniel Ruiz Morales magistrado presidente del Tribunal Estatal, negó que existiera presión alguna para emitir el dictamen en esta fecha. (REFORMA, P. 9 ESTADOS, LEV GARCÍA; LA JORNADA, P. 38 ESTADOS, ANDRÉS TIMOTEO MORALES; EL ECONOMISTA, P. 35 POLÍTICA Y SOCIEDAD, DE LA REDACCIÓN; EL FINANCIERO, P. 33 POLÍTICA, OVIED CONTRERAS; EL SOL DE MÉXICO, P. 6A NACIONAL, MIGUEL SALAZAR; LA RAZÓN, P. 5 MÉXICO, DE LA REDACCIÓN; UNOMÁSUNO, P. 4 LA POLÍTICA, DE LA REDACCIÓN)

**Apelan priístas en TEPJF exoneración para FCH.** La representación del PRI ante el IFE presentó ayer dos nuevos recursos de apelación ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), por las resoluciones del IFE en las que exonera al presidente Felipe Calderón por la difusión de presunta propaganda durante las pasadas elecciones estatales. El tricolor señaló que presentó ante el Instituto Federal Electoral, un recurso en contra del acuerdo de la semana pasada que sancionó a concesionarios de todo el país, exoneró a la Dirección General de Radio, Televisión y Cinematografía de la Secretaría de Gobernación, y no citó a Felipe Calderón, titular del Ejecutivo federal, y contra quien se interpuso la queja. Éste recurso será enviado al TEPJF y tiene que ver con una segunda queja porque el Ejecutivo federal siguió promoviendo, a través de spots en medios electrónicos, presuntos logros de su gobierno en materia de construcción de hospitales y empleo, y se difundieron en entidades con procesos electorales. El tricolor presentó esa segunda queja ante el IFE por presunto desacato del Ejecutivo federal a lo ordenado por la Comisión de Quejas y Denuncias, quien luego de sacar del aire ante una primera ronda de este tipo de spots, prohibió que se difundieran materiales similares. (REFORMA, P. 8 NACIONAL, GUADALUPE IRÍZAR; EL FINANCIERO, P.34 POLÍTICA, MANUEL VELÁZQUEZ)

**De la Fuente: "Se requieren liderazgos de gran autoridad moral".** Juan Ramón de la Fuente, ex rector de la Universidad Autónoma de México (UNAM), durante una entrevista, no aseguró, ni descartó que llegue a ser candidato presidencial, pidió cambiar la ley y permitir las candidaturas independientes, pues no se afiliará a ningún partido "Para ser candidato en este país necesitas un partido político. Yo no tengo ninguna militancia en ningún partido político y no tengo ningún interés en afiliarme". Sobre la última vez que coincidió con Andrés Manuel López Obrador, afirmó no haberlo visto recientemente. La razón es que ambos están en dinámicas diferentes. Confirmó su amistad con el ex candidato presidencial. Sobre las fallas de López Obrador durante 2006, De La Fuente dijo: " Yo creo que él asumió sus decisiones después de conocer el veredicto del Tribunal Electoral, y me parece que no hay, por lo menos en mi concepción, razón alguna para descalificar lo que está haciendo. El está hablando con la gente; está planteando lo que para él son las opciones que México debería de asumir en un futuro y, bueno, el que no haya una articulación con el resto de la oposición tampoco es nada más responsabilidad de una sola parte. Hay que entender por qué, por ejemplo, la oposición en México no ha logrado articularse, sería mucho más efectiva si hubiera una oposición articulada". (EL ECONOMISTA, P.1 -15 LOS POLÍTICOS, MARÍA LUISA DÍAZ DE LEÓN)

**Tiene Valentín Romano pasado negro.** Valentín Romano López, General de Brigada y Secretario de Seguridad Pública de Durango, de quien dependen las cárceles del estado, tiene un pasado polémico. En el 2002, un ex policía ministerial de Veracruz involucrado en el tráfico de drogas y quien se acogió al programa de testigo protegido de la Procuraduría General de la República (PGR) aseguró bajo el nombre clave de "Tango", que Romano López, entonces subsecretario de Seguridad Pública en ese estado, recibía dinero del cártel de Juárez. En ese estado, también fue involucrado en presuntas irregularidades cometidas en la adquisición de chalecos antibalas, situación que fue investigada por el órgano de control estatal.

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 27 DE JULIO DE 2010

En 1996, Romano López formó parte del grupo de militares que llegaron a hacerse cargo de la Secretaría de Seguridad Pública del Distrito Federal (SSPDF) durante la Regencia de Óscar Espinosa Villarreal. Se hizo cargo de la Policía Bancaria e Industrial (PBI), una de las dos corporaciones de la SSPDF que brindan servicios de seguridad privada. En el 2007 Romano López fue designado coordinador de seguridad del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, cargo al que renunció a finales del año pasado. (REFORMA, P. 3 NACIONAL, ROLANDO HERRERA)

## Géneros de Opinión

**Teléfono Rojo/ Promesa gubernamental de no anular comicios/ José Ureña.** ¿De qué hablaron Manlio Fabio Beltrones y Francisco Rojas Gutiérrez con Felipe Calderón hace tres semanas? Los dos priístas acudieron sumamente molestos por las campañas de descrédito en contra del PRI y las alianzas de quienes han desconocido el triunfo de Calderón en 2006. A Los Pinos llevaron la agenda política del país, pero también el reclamo de terminar la persecución y sobre todo no manipular los órganos comiciales y en especial el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), donde despacha una amiga de la residencia presidencial, María del Carmen Alanís. Esto implica dejar hacer libremente su función a cada instancia. (OVACIONES, P. 2 POLÍTICA, JOSÉ UREÑA)

**Templo Mayor/ F. Bartolomé.** Tal y como estaba previsto, los magistrados electorales de Veracruz cumplieron con su papel y ratificaron el triunfo de Javier Duarte en las elecciones para gobernador. Y como Miguel Ángel Yunes no está dispuesto a reconocer su derrota así como así, será cosa de días para que lleve el asunto ante el Tribunal Electoral Federal. Quienes saben de estas cosas dicen que, pese a que la elección veracruzana fue un muestrario de horrores políticos, la realidad es que el expediente que presentó la oposición ante los tribunales como que no tiene mucho sustento jurídico. Habrá que ver si los magistrados del Trife opinan lo mismo. Por lo pronto, en este momento el morbo se concentra en un asunto que podría significar un posible conflicto de interés, pues dicen que uno de los magistrados tiene allegados, muy allegados, trabajando como asesores del gobernador Fidel Herrera. ¿Será que alguno de los magistrados se excusa de conocer el caso veracruzano o le entran todos de lleno? Es pregunta sin sentencia. (REFORMA, P. 12 OPINIÓN, F. BARTOLOMÉ)

**IFE + TEPJF vs Felipe Calderón/Jorge Alcocer.** El pasado día 21 de julio, el Consejo General del IFE determinó fundada la queja interpuesta por el PRI en contra del presidente Felipe Calderón por la difusión, el 15 de junio en cadena nacional, de su mensaje alusivo a la seguridad pública. La mayoría de los consejeros electorales consideraron que el Ejecutivo incumplió la disposición del artículo 41 de la Constitución, sin embargo, decidieron no imponerle sanción alguna. El mismo día, la Sala Superior del TEPJF revocó la decisión tomada el 3 de junio por el Consejo General, en relación a la queja presentada por el PRI en contra del mismo presidente Calderón, por la difusión de propaganda gubernamental en los estados que se encontraban en periodo de campaña; en ese caso, el Consejo General había considerado que no era posible acusar al Ejecutivo de tal conducta, debido a lo establecido en el citado artículo 108; pero los magistrados consideraron que lo anterior no es obstáculo para que el Secretario Ejecutivo emplace al Presidente a responder por sus actos, ya sea de manera directa o a través de un apoderado, conforme a la ley. En tal virtud, el procedimiento sancionador deberá ser reabierto y el Consejo General deberá pronunciarse sobre la presunta responsabilidad directa del jefe del Ejecutivo. (REFORMA, P. 12 OPINIÓN, JORGE ALCOCER)

**La publicidad gubernamental como problema.** El miércoles 21 de junio, el Consejo General del IFE, encontró que una denuncia del PRI en contra de la Presidencia de la República resultaba “fundada”. Y aunque el Presidente no puede ser sancionado por la protección que le brinda el artículo 108 constitucional (sólo podrá ser acusado por traición a la patria y delitos graves), de todos modos, el IFE reconoce la infracción y con ello, sienta un precedente muy importante.

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 27 DE JULIO DE 2010

En la elección de 2006, la asistencia a la contienda electoral de organizaciones privadas, religiosas o las intervenciones del entonces Presidente: "Pusieron en riesgo y atentaron en contra del principio de la libertad y equidad del voto... Esta Sala Superior no pasa por alto que las declaraciones analizadas... se constituyeron en un riesgo para la validez de los comicios". La cita es un extracto del dictamen del Tribunal Electoral de septiembre de aquel año, ese que fue la base jurídica y conceptual de la reforma, un año después. El Ejecutivo federal ha anunciado que impugnará la resolución. Si lo hace, permitirá que el Tribunal pueda, por fin, sentar un criterio racional que haga manejable el propio entramado constitucional. (EL UNIVERSAL, P. 16 OPINIÓN, RICARDO BECERRA)

**Café Político/ Notas en remolino/ José Fonseca.** El gobernador de Aguascalientes, Armando Reynoso Femat, aseguró que si el CEN del PAN sigue adelante con el proceso de expulsarlo del partido, apelará en las instancias judiciales. En este caso llevaría su asunto hasta el Tribunal Federal Electoral. (EL ECONOMISTA, P. 38 POLÍTICA Y SOCIEDAD, JOSÉ FONSECA)

**Así lo Dice La Mont/ Entre otras cosas.../ Federico La Mont.** Respecto al ascenso de Jaime Hernández Zaragoza a la titularidad de Benito Juárez, Cancún, el también ex secretario de Desarrollo Social durante la gestión de Greg Sánchez, el columnista precisó: "De acuerdo con la ley local, la cual fue corroborada por el máximo órgano electoral, así como por el TEPJF, sólo al suplente corresponde asumir la titularidad del cabildo ante la ausencia del propietario", en ese caso, Greg Sánchez, quien se encuentra procesado en un penal de alta seguridad en Nayarit. Por lo anterior, Jaime Hernández Zaragoza presidirá el ayuntamiento hasta el próximo 10 de abril. (EL SOL DE MÉXICO, P. 4A NACIONAL Y LA PRENSA, P. 6 NOTICIAS DE PRIMERA PLANA, FEDERICO LA MONT)

**Murmullos/ Clamores.** Por la tarde de ayer, el Instituto Electoral Veracruzano reconoció el triunfo de Javier Duarte de Ochoa. Es ya gobernador electo. El vía crucis duró menos de lo esperado. Y ahora viene el camino de las "tres caídas", porque el candidato perdedor, Miguel Ángel Yunes, desconociendo que el propio presidente Calderón felicitó ya al ex secretario de Finanzas y Planeación de Veracruz por su victoria, se apresta a iniciar el proceso de impugnación ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. (EL SOL DE MÉXICO, P. 2A DOBLE VÍA, DE LA REDACCIÓN)

**Ensamble/ Diego, una provocación al Estado/ Adrián Trejo.** El Tribunal Electoral del Estado de Veracruz validó el triunfo del priísta Javier Duarte, con lo que es reconocido oficialmente como gobernador electo del estado. Por unanimidad, los tres magistrados del Tribunal desecharon la mayoría de las impugnaciones presentadas por la oposición, encabezada por Miguel Ángel Yunes Linares, pero todavía puede recurrir al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, cosa que seguramente hará, a menos que reciba una instrucción en contrario. (LA RAZÓN, P. 10 MÉXICO, ADRIÁN TREJO)

**Galaxia Política/ Brilla el sol/ Jesús Michel Narváez.** El 15 de agosto comenzará el calvario electoral en Veracruz. Ese día, si no hay revocación de los comicios, Javier Duarte de Ochoa será informado, por publicación, que el Tribunal Electoral del Estado avala la elección y lo declarará gobernador electo. A partir de ese momento, el equipo perdedor de Miguel Ángel Yunes, comenzará la "batalla" para anular la elección. Y será el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, el que resuelva en definitiva la situación. ¿Será confiable el TRIFE por el hecho de haber revocado el acuerdo del IFE en no sancionar al presidente Calderón? (EL SOL DE MÉXICO, P. 9 MISIÓN POLÍTICA, JESÚS MICHEL NARVÁEZ)

**"Vamos"/Pedro Miguel.** Sí, la vocación de fraude electoral del binomio PRI-PAN es progresiva, e incurable, pero hay que encararla. Sí, la soberanía del PRD no reside en su militancia sino en el Tribunal Electoral (los defraudadores de 2006, socios, por lo demás, de Acción Nacional y Revolucionario Institucional, Inc.), pero esa circunstancia debe remontarse.

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 27 DE JULIO DE 2010

Sí, el adversario electoral controla (o es controlado por) el arsenal de los medios, de los presupuestos públicos, de la PGR, de las computadoras hildebrándicas del IFE y de los cañonazos de 50 mil pesos y, a como van las cosas, de los escuadrones de la muerte que igual pueden usarse para combatir a narcos adversarios que a disidentes políticos. Salvo el último, esperemos, los oligarcas emplearán a fondo esos recursos a fin de evitar que llegue a la Presidencia un proyecto político que es un peligro para sus chequeras. (LA JORNADA, P. 22 EL MUNDO, PEDRO MIGUEL)

**Astillero/ Astillas / Julio Hernández López.** La estructura institucional del PRD pretende sujetar a la formalidad al tabasqueño que ha decidido ir hacia delante con el sol azteca o sin él. Chucho Ortega se otorga legitimidad para llamar al orden al presunto descamado amoroso, y Carlos Navarrete se asigna tallas políticas suficientes para llamar a que él, Ebrard y AMLO, peleen en igualdad de circunstancias la candidatura presidencial. Mexicanos residentes en Arizona se preparan para realizar acciones de resistencia civil que muestren a sus paisanos por perseguir que deben organizarse y luchar. La misma historia de comicidades trágicas de Gómez-Mont y Nava, con el asunto de los pactos firmados en Bucareli, que Calderón "desconocía" y acabó incumpliendo, se escenifica ahora con Blake y Javier Lozano respecto al SME. Y, mientras miembros del comité mexicano de solidaridad con Cuba reportan haber sido golpeados por policías capitalinos durante actos de conmemoración histórica, ¡hasta mañana, con el tribunal electoral veracruzano avalando- la continuidad corrupta del fidelismo (aunque faltan las resoluciones federales)! (LA JORNADA, P. 6 OPINIÓN, JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ)

## SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN

**Concanaco confía que Corte "corrija" reducción a pensiones.** Representantes del sector empresarial y obrero confiaron en que los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) "corrijan" la Jurisprudencia 143/2010 que pretende reducir las pensiones a un límite de 10 veces el salario mínimo general vigente en el DF y borrar los 25 salarios mínimos que topa actualmente la Ley del Seguro Social, pues de lo contrario, sería injusto para los trabajadores. "No estaríamos de acuerdo en una resolución de ese tipo", sostuvo Jorge Dávila, presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco). Reconoció que son pocos los trabajadores que tienen una pensión de 25 salarios mínimos. (EL UNIVERSAL, P. 6, JULIÁN SÁNCHEZ)

## INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL

**Llaman al IFE a fijar criterios para castigar propaganda gubernamental.** El Instituto Federal Electoral (IFE) deberá fijar criterios claros y precisos para sancionar la propaganda gubernamental en periodo de elecciones "si no se quiere que el arbitraje para el 2012 se complique y los funcionarios, incluido el Presidente, sigan violando la ley", dijo Marco Antonio Baños, presidente de la Comisión de Quejas y Denuncias de dicho instituto. (EL SOL DE MÉXICO, P. A, MARTHA ELVA GONZÁLEZ)

**Pide PAN al IFE investigar apoyos a AMLO.** El Partido Acción Nacional pidió al Instituto Federal Electoral (IFE) investigar el evidente uso de recursos públicos del gobierno del Distrito Federal para apoyar la organización de los mítines de Andrés Manuel López Obrador en el Zócalo de la ciudad de México. Y es que, en este marco, es público que, además de otorgar recursos económicos al movimiento mediante el descuento obligatorio de los salarios de los empleados de la administración capitalina, desde altos funcionarios, mandos medios y hasta trabajadores de base son obligados a asistir a los actos políticos. (EL FINANCIERO, P. 31, VÍCTOR CHÁVEZ)

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 27 DE JULIO DE 2010

**Castiga ley anticipar campaña.** El Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe) prohíbe actos anticipados de precampaña como el que protagonizó Andrés Manuel López Obrador, quien el domingo pasado anunció que buscará ser candidato presidencial en 2012. La semana pasada, el PAN presentó en el IFE una queja contra el PT y López Obrador por los spots para convocar al mitin del Zócalo. El organismo electoral resolverá el proceso sancionador en agosto. (REFORMA, P. 7, GUADALUPE IRÍZAR)

## INFORMACIÓN POLÍTICA Y/O ELECTORAL

### Aguascalientes

**Reynoso Femat: no será fácil “sacarme” del PAN.** Entre desafiante y molesto, Luis Armando Reynoso Femat advirtió que no va a ser fácil "sacarlo" del PAN. Aunque redujo a "rumores" la supuesta integración de un expediente en su contra por parte de la Comisión de Orden del CEN, el mandatario estatal dio a entender que no hay pruebas válidas y fundadas para proceder en su contra. (EL FINANCIERO, P.30, MARÍA LUISA GONZÁLEZ)

### Distrito Federal

**“Destapa” Velázquez aspiración.** A Laura Velázquez no le preocupa acatar el llamado a no "destaparse", pues desde hace más de un año está apuntada en la lista de los que compiten por la jefatura de Gobierno. Por eso, cuando a la titular de Desarrollo Económico se le pregunta "¿quiere ser la candidata del PRD?", ella responde: "No. Quiero ser la jefa de Gobierno". Dice estar lista para la batalla que representará la búsqueda de la candidatura en el PRD. "Estamos en uno de los peores momentos, somos autodestructivos y eso da pie a que venga una jornada difícil para elegir al candidato", dijo en entrevista. (REFORMA, P. 1 Y 2C, MARIEL IBARRA)

**Debe IEDF informar sobre funcionarios bajo investigación.** El Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) deberá dar a conocer el nombre de los servidores públicos que fueron sujetos a investigaciones concluidas sin elementos para iniciar un proceso administrativo de responsabilidad, mismas que fueron practicadas de 2008 al 26 de marzo de 2010. Lo anterior para complementar información que proporcionó una ciudadana como respuesta a diez requerimientos que ésta hizo en relación con investigaciones, procedimientos disciplinarios y personal de la Contraloría General del IEDF y de la cual no quedó satisfecha por lo que presentó el recurso de revisión 643/2010. (EL SOL DE MÉXICO, P.7, FERNANDO RÍOS)

### Estado de México

**“No es tiempo de imposiciones”, dice líder perredista en Edomex.** La dirigencia estatal del PRD dejó abierta la opción para que todo aquel que quiera ser candidato en las próximas elecciones del Estado de México tenga la misma oportunidad, "siempre y cuando se apegue a los estatutos del partido, al Código Electoral y cumpla los requisitos establecidos, entre ellos, tener el tiempo de residencia en la entidad". (LA CRÓNICA DE HOY, P. 9, CRISTINA HUERTA)

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 27 DE JULIO DE 2010

## Guanajuato

**Diputada exige respeto a mujeres de Guanajuato.** Leticia Quezada Contreras, diputada federal del PRD, presentó una queja en la Procuraduría de Derechos Humanos del Estado de Guanajuato (PDHEG) por la violación a las garantías de 130 mujeres denunciadas por abortar y algunas sentenciadas por homicidio en razón de parentesco. En un escrito, la legisladora pidió a Gustavo Rodríguez Junquera, titular de la PDHEG, que intervenga en los casos de seis mujeres condenadas hasta con 30 años de prisión por homicidio en relación familiar, cuando sufrieron abortos. (EL UNIVERSAL, P. 8C, XÓCHITL ÁLVAREZ)

## Oaxaca

**Ruiz acepta dialogar con Cué “las veces que quiera”.** Ulises Ruiz, gobernador de Oaxaca, aceptó sentarse a dialogar con Gabino Cué, “las veces que quiera nos sentamos y platicamos sobre los programas de gobierno, las obras que dejó y todos los planes necesarios para seguir transformando a Oaxaca”. En breve entrevista al término de la primera emisión de la segunda Guelaguetza del Bicentenario, el mandatario en turno aseguró no tener ningún temor de las revisiones o de las cuentas que va a entregar el 1º de diciembre de este año. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 14, ALFONSO CRUZ)

## Quintana Roo

**Abogado amenaza a secretario de Cancún para que renuncie.** Durante la primera reunión oficial que Jaime Hernández Zaragoza alcalde de Cancún, sostuvo con el Cabildo, fue puesta en la mesa la posibilidad de relevar del cargo a Lenin Zenteno Ávila, Secretario General del ayuntamiento, ubicado como el presunto operador político que obstaculizó la entrada en funciones del edil. En la reunión estuvo Joaquín Espinosa El Guacho, un abogado polémico identificado con la defensa de personajes ligados con la delincuencia, como el pederasta confeso Jean Succar Kuri. (EL UNIVERSAL, P. 10C, ADRIANA VARILLAS)

## INFORMACIÓN RELEVANTE

**Pide Diego a su hijo pagar rescate.** Una carta en la que presuntamente Diego Fernández de Cevallos asegura que su salud se ha deteriorado y apremia a su hijo a pagar un rescate circuló por la red social Twitter junto con una nueva foto del ex senador panista con una revista en las manos. El texto de dos páginas, fechado el 10 de junio y dirigido a su hijo Diego Fernández Gutiérrez y a la pareja sentimental del ex legislador, Liliana León Maldonado, fue divulgado en Twitter por el periodista José Cárdenas, quien más tarde dio a conocer en su programa de radio un comunicado de los plagiarios. “Si no puedes llegar a lo que piden sí puedes hacer un planteamiento que demuestre voluntad de negociar, no evasivas. Cualquier consejo que le hagas al pobre es absurdo y será fatal. He perdido peso y mi fatiga cada día es mayor. Por eso el tiempo es determinante. Es preferible un gran esfuerzo pronto que ilusionarse con lo que ya no podrá ser después”, dice el ex candidato panista a la Presidencia, quien agrega que no quedó bien de su operación del corazón y ha sufrido varios desvanecimientos y dolores de pecho durante su cautiverio pese a medicarse con “Tenormín” y aspirina. (REFORMA, P. 1, STAFF)

**Resisten “limpia” en penal.** La crisis penitenciaria en Durango tras el arraigo de la directora del Cereso dos de esta ciudad, Margarita Rojas, por dejar salir a presos a perpetrar masacres, además de apoyarlos con vehículos oficiales y armas, se agudizó cuando internos y familiares desataron protestas dentro y fuera del penal exigiendo el regreso de la funcionaria y el retiro de las fuerzas federales de La Laguna. El saldo de las protestas fue de una celadora muerta. La rebelión se desató cerca del mediodía, cuando unos 50 familiares de internos, en su mayoría mujeres, se manifestaron a la entrada del centro penitenciario con pancartas bajo la mirada de decenas de efectivos estatales y municipales que estaban en el estacionamiento del Cereso. (REFORMA, P. 1 Y 3, STAFF)

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 27 DE JULIO DE 2010

**Rediseñar sistemas de justicia penal: Blake.** Francisco Blake Mora secretario de Gobernación, confió que en el próximo periodo de sesiones del Congreso se discuta el proyecto de Código Federal de Procedimientos Penales, para impulsar el rediseño de los sistemas de justicia penal de México. En la V Sesión Ordinaria del Consejo de Coordinación para la implementación del Sistema de Justicia Penal, donde los consejeros recibieron dicho proyecto, el funcionario lo calificó como una herramienta indispensable en la materia. En el salón Juárez de la dependencia, el encargado de la política interna del país se refirió al compromiso que la administración del presidente Felipe Calderón mantiene, junto con los poderes de la Unión, en el rediseño de los sistemas de justicia penal. (UNOMÁSUNO, P. 1 Y 7, FRANCISCO MONTAÑO)

**Senadores reconocen focos rojos en Ceresos.** Ante los hechos ocurridos en el Centro de Readaptación Social 2 de Gómez Palacio, Carlos Navarrete presidente del Senado, afirmó que la colusión de autoridades con el crimen organizado se traduce en un "foco rojo prendido para todos". En conferencia de prensa urgió a una mayor coordinación entre gobiernos federal y estatal para revisar y apuntalar la estrategia de seguridad, así como a una profunda revisión de los Ceresos y penales federales. Por separado, el senador priista Manlio Fabio Beltrones, advirtió que si estos hechos delictivos se replican en los demás Ceresos "ello vendría a poner un nuevo ingrediente de ingobernabilidad al país". (LA CRÓNICA, P. 5, CECILIA TÉLLEZ CORTÉS)

**Golpea narco zona Morelos-Guerrero.** Diez personas fueron acribilladas ayer en diversos municipios de Morelos y Guerrero. En la primera entidad cuatro personas fueron ejecutadas, con lo que suman ya más de 130 ejecuciones en ese estado desde el 16 de diciembre de 2009, fecha en que cayó abatido Arturo Beltrán Leyva "El Jefe de Jefes". El primer hallazgo se realizó en un sembradío de rosas, en el poblado de Atlacomulco, municipio de Jiutepec. Minutos más tarde, fue reportado el hallazgo de tres cuerpos sin vida, parcialmente quemados y torturados, amontonados dentro de una zanja utilizada como canal de riego en el poblado de Ahuatepec, municipio de Cuernavaca. Mientras, en Chilpancingo seis hombres ejecutados fueron encontrados al interior de una camioneta la madrugada del lunes y sus muertes fueron adjudicadas a un supuesto nuevo grupo de la delincuencia organizada, informaron fuentes de Seguridad Pública de la entidad. (REFORMA, P.6, ESTAF)

**Analiza Senado castigo a Presidente en Cofipe.** Al reactivar las negociaciones de la reforma política, el Senado colocó sobre la mesa la posibilidad de sancionar al Presidente de la República por violar el marco legal en materia electoral. De acuerdo con algunos de los legisladores que participaron en un encuentro privado de los coordinadores parlamentarios del PAN, PRI y PRD, la bancada de Acción Nacional se dijo dispuesta a apoyar la reforma, siempre y cuando se establezca un transitorio para que su aplicación inicie a partir del 2012. (REFORMA, P. 8, CLAUDIA GUERRERO)

**Minimizan PRI y PAN anuncio de Tabasqueño.** Legisladores del PRI y del PAN minimizaron el lanzamiento de Andrés Manuel López Obrador como aspirante presidencial rumbo al 2012. El coordinador del tricolor en el Senado, Manlio Fabio Beltrones, ironizó sobre la perseverancia de López Obrador para tratar de llegar a Los Pinos. (REFORMA, P.7, CLAUDIA GUERRERO Y ARMANDO ESTROP)

**PT va con AMLO pero espera encuesta: Anaya.** En el arranque de la precandidatura presidencial de Andrés Manuel López Obrador, el líder nacional del PT, Alberto Anaya Gutiérrez, lo ubicó como su favorito para abanderar a las izquierdas y sostuvo que así se demostrara en las encuestas que definan con quién competirán el 2012. Después de que López Obrador definió que su movimiento sí participará en las elecciones de 2012, Anaya Gutiérrez dejó en claro que "el PT ya decidió; sin embargo, vamos a esperar a la encuesta y esperamos que en julio del año que entra se confirme ya la candidatura de Andrés Manuel", dijo en entrevista. (MILENIO, P. 10, LILIANA PADILLA Y FERNANDO DAMIÁN)

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 27 DE JULIO DE 2010

**PRD: El proyecto de Marcelo.** A dos años de haber admitido su interés por contender por la Presidencia de la República en 2012, Marcelo Ebrard teje una estrategia para conquistar la candidatura única de la izquierda mexicana que lo lleve a Los Pinos. Su plan político se respalda en una sola idea: “Buen Gobierno”. Sus estrategias ven en la promoción activa de sus acciones de gobierno —físicas y sociales— el instrumento clave para apuntalar las aspiraciones presidenciales de Ebrard Casaubón, y aseguran que en este momento no existe una estructura definida para llevar al actual jefe de gobierno a la candidatura del Partido de la Revolución Democrática. (EL UNIVERSAL, P. 1 Y 7, JOSÉ LUIS RUIZ Y FRANCISCO RESÉNDIZ)

**Acepta PRI fallas en tres candidatos.** Jesús Murillo Karam, secretario general del PRI, reconoció ayer que las derrotas registradas en los estados de Sinaloa, Oaxaca y Puebla revelan que su partido se equivocó en la selección de los candidatos a gobernador. Sin embargo, recordó que el PRI consiguió triunfar en la mayoría de los procesos electorales que estuvieron en juego este año. El legislador federal explicó que tras los resultados de los comicios, la dirigencia nacional inició un proceso de evaluación. (REFORMA, P. 8, CLAUDIA GUERRERO)

**Acuerdan incluir al gobierno en debate de reforma política.** Los coordinadores parlamentarios de las tres principales fuerzas políticas (PRI, PAN y PRD) en el senado de la República acordaron con los presidentes de las comisiones unidas encargadas de dictaminar la reforma política que en la nueva etapa de negociación involucrará a los dirigentes nacionales de los partidos y al gobierno federal. El presidente de la Comisión de la Reforma del Estado, Graco Ramírez aseguró que en el Senado existe la voluntad para avanzar en los consensos que permitan sacar adelante una reforma política de fondo. (EL UNIVERSAL, P. A14, ELENA MICHEL)

**Propuestas de FCH en su Tercer Informe no logran amarrar.** El presidente Felipe Calderón no ha concretado la mayoría de los 10 puntos que propuso durante su Tercer Informe de Gobierno, entre ellos las reformas en telecomunicaciones, la regulatoria de acuerdos o reglamentos y la económica. A poco más de un mes, para que rinda su Cuarto Informe de Gobierno, el Jefe del Ejecutivo también ha visto estancadas algunas iniciativas, como la laboral y la política. (EL ECONOMISTA, P. 40, TANIA ROSAS)

**La banca no debe vivir de comisiones.** La banca privada debe enfocarse a otorgar préstamos y no considerar a las comisiones como su fuente principal de ingresos, manifestó el gobernador del Banco de México, Agustín Carstens. “Deben recuperar costos con la obtención de un retorno razonable por los servicios que ofrecen, pero que se enfoquen más a dar crédito porque realmente esa es la función primordial que tienen y que eso debería ser su principal fuente de ingresos”, estableció. (EL ECONOMISTA, P. 1,6 Y 7, LEONOR FLORES Y ÉDGAR HUÉRFANO)

**Contempla Yucatán demanda por derrame.** El gobierno de Yucatán, con el apoyo de un equipo de abogados, inició la integración de un proyecto de demanda por posibles afectaciones económicas y ambientales en la entidad a causa de la fuga de petróleo de un pozo de la empresa British Petroleum en el Golfo de México. El secretario de Desarrollo Urbano y Medio Ambiente (Seduma), Eduardo Batllori Sampedro, reveló que se trata de “un primer acercamiento” para analizar las posibilidades legales y unirse a otros estados. (REFORMA, P. 10, PEDRO DIEGO TZUC)

**Cayetano puede ser la tercera vía del SME.** Alejandro Muñoz, ex secretario tesorero del Sindicato Mexicano de Electricistas, propuso que para resolver el asunto de la dirigencia del SME, se constituya una “candidatura de unidad”, y que Cayetano Cabrera sea la tercera vía. Durante una entrevista en “El asalto a la razón”, Muñoz propuso que él y Martín Esparza se hagan a un lado —debido a las impugnaciones y obstáculos para llegar a la toma de nota— y el proceso se realice con una tercera persona. (MILENIO DIARIO, P. 6, DE LA REDACCIÓN)

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 27 DE JULIO DE 2010

**Televisa gana juicio a JP Morgan por crédito.** Por vez primera en la historia de los litigios de comercio internacional, una empresa de origen mexicano le gana un juicio a un banco con sede en Estados Unidos. Ayer, Grupo Televisa informó que el Juez de Distrito en Nueva York, Jed S. Rakoff, emitió el pasado 26 de julio una sentencia definitiva en la que prohíbe a JP Morgan Chase Bank y J.P. Morgan Securities (en conjunto, "JP Morgan"), entre otras cosas, vender o participarle a Banco Inbursa cualquier interés en el crédito que el banco estadounidense tiene por 225 millones de dólares y que fue otorgado a la empresa mexicana Cablevisión, subsidiaria controlada por Televisa. (EL UNIVERSAL, P. 12B, DAVID AGUILAR JUÁREZ)

**Narro pidió duplicar presupuestos para universidades en América Latina.** José Narro, rector de la UNAM, pidió en España duplicar los presupuestos para las universidades en América Latina en la próxima década. Expuso que ese aumento de recursos les permitiría mejorar sus coberturas y objetivos en el desarrollo económico y social. (EL FINANCIERO, P. 27, NOTIMEX)

**Contrata SEP en DF a 6 mil reprobados.** Más de 6 mil aspirantes a maestro de primaria o secundaria en el Distrito Federal reprobaron su examen de colocación y, aun así, tendrán una plaza de profesor. De hecho, sólo 76 quedaron excluidos de la contratación. Así lo indican los resultados de la Convocatoria Nacional para el Otorgamiento de Plazas Docentes 2010-2011 en el DF. (REFORMA, P. 1, ÓSCAR BALDERAS)

**Descalifica SNTE examen docente.** El Examen Nacional de Conocimientos y Habilidades Docentes no es suficiente para evaluar a los mejores maestros ni para elevar la calidad de la educación, según la visión del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE). "No es suficiente un examen para garantizar que un docente tenga mejores resultados en el salón de clases", señaló José García Mora, vocero del gremio. (REFORMA, P. 2, SONIA DEL VALLE)

